
Informativo do CAEF
JORNAL D@ FLORESTEIR@
Criamos este informativo não apenas com o objetivo de informar @s floresteir@s da ESALQ acerca de assuntos 

referentes ao nosso curso e o que ocorre dentro e fora do campus, mas também com a finalidade de criar um espaço 

de expressão e integração entre alunos, professores e funcionários. 

Além de notícias, pretendemos trazer dicas, curiosidades e oportunidades relacionadas á vida estudantil e profissional 

d@ Engenheir@ Florestal. O jornal será enviado mensalmente por e-mail e anexado nos murais do CAEF, tanto no 

departamento quanto no centro de vivência. Para tudo isso contamos com a participação de tod@s vocês, que 

podem entrar em contato conosco pessoalmente ou através do nosso e-mail (caef.eslq.usp@gmail.com). 

Um abraço e boa leitura! 

CAEF 
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ALÔ, FLORESTEIR@S

 PUB: PROGRAMA UNIFICADO DE BOLSAS
A permanência estudantil deve ser uma das mais fortes ações promovidas pela universidade, já que uma boa 

parcela d@s estudantes depende dela para continuar estudando, sendo exemplos dessas ações, bolsas de 

extensão e iniciação cientifica, restaurante universitário e moradia. Na ESALQ/USP foi criado em 2015 o PUB 

(Programa Unificado de Bolsas Estudo para Estudantes de Graduação), que passou a compilar os programas de 

bolsas Ensinar com Pesquisa, Tutoria Científico-Acadêmica, Aprender com Cultura e Extensão e Iniciação Científica. 

Esse processo possui uma série de pormenores, mas é importante ressaltar em como o CALQ foi essencial para que 

alguns avanços ocorressem no ano de 2016, fazendo com que fosse reduzido o limite de anos para conseguir a 

bolsa. O edital do PUB deste ano ainda não foi lançado, isso já era para ter acontecido, então fiquem atentos porque 

logo logo ele deve sair! Antes das inscrições de estudantes para o projeto são abertas as inscrições para os próprios 

projetos em si, então se você tem uma idéia legal vá conversar com algum@ docente da área para junt@s 

mandarem algum projeto para o PUB e tentarem bolsas para seu desenvolvimento! Durante os dois últimos anos 

participei do PUB com o projeto Circulando Livros e Saberes e Incentivo à Leitura, sob orientação do Prof. Marcos 

Sorrentino do Departamento de Ciências Florestais. Assim como outras bolsas, o PUB possibilitou o avanço no 

conhecimento em uma área que é de muito interesse meu, sendo a porta de entrada para que eu a conhecesse e 

realmente me identificasse com ela e todas as suas particularidades. Além disso, foi possível colocar uma serie de 

atividades em prática, me aproximar de professor@s, estudantes da graduação e da pós-graduação, bem como de 

funcionári@s da instituição que possuem ideologias semelhantes à minha e à que o projeto se propõe a fazer! Por 

fim, e acredito que essa seja a melhor parte, é poder levar tudo o que se faz aqui dentro da universidade para fora, 

seja para mostrar como foi feito ou então para se fazer lá fora mesmo. Isso sim dá sentido a tudo que pensamos e

desejamos, da universidade para o mundo. 

Nádia Oliveira (3-t-rços) 

SEMANA DO MEIO AMBIENTE
Entre os dias 5 a 10 de junho foi realizada a semana do meio 

ambiente no campus “LUIZ DE QUEIROZ” com o objetivo de 

incentivar a adoção de práticas ambientais mais adequadas 

no campus e divulgar as ações socioambientais 

desenvolvidas por grupos tais como USP RECICLA, GADE, 

PONTE, GEWA, ENACTUS, CEPARA, GEPEM, CAJAN, 

PANGEA, GEP, HIDROFITOTÉRIO, OCA, GEPURA,  com 

apoio das Unidades do campus, da Superintendência de 

Gestão Ambiental da USP e Plano Diretor Socioambiental 

Participativo. Além disso também ocorreu palestras Palestra 

sobre zoonose, vigilância epidemológica e ecofeminismo 

com diversos  grupos da esalq, incluindo o coletivo Raiz Fulô.

O Centro Acadêmico “Luiz de Queiroz”, ou nosso querido 

CALQ, é um dos centros acadêmicos mais antigos do 

Brasil, com 108 anos nossa entidade já teve muitas 

conquistas e muita história pra contar! O CALQ é 

extremamente importante para a articulação do 

movimento estudantil dentro e fora da ESALQ e por isso 

temos que ficar ligad@s nesses próximos dias, pois 

haverá eleição para a nova diretoria (gestão 2017 e 

2018). Temos duas chapas concorrentes: Chapa 

Flamboyant e Chapa Inspira, o debate entre elas ocorrerá 

no dia 26.06 das 18h às 20h no CV e as eleições nos dias 

28 e 29.06 das 10h às 19h também no CV. Não deixem 

de se informar sobre ambas as chapas e participar de 

todo o processo porque o CALQ é de todos nós!!!

ELEIÇÕES CALQ

 O Ipê-roxo (Handroanthus impetiginosus) é uma árvore nativa 
de diversos usos medicinais cujo período de floração se dá no 

inverno, entre Maio e Setembro 
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No mês de maio foram decididas as vagas do SiSu para o próximo ano em todos os 
campi da USP que optaram por aderir o ENEM. Como a decisão varia de acordo com 

o curso, na Engenharia Florestal isso foi tema de votação na Coordenação do 
Curso (CoC). O CAEF esteve presente nessa reunião, levando dados sobre as notas 

de corte do ENEM do curso de outras federais e mostrando que a nota do nosso 
curso na ESALQ esse ano foi equivalente ou superior a elas. Isso indica que o 

nosso curso pode ter um grande potencial no ENEM! Dessa forma, as vagas para o 
ano que vem ficaram da seguinte forma: 6 vagas para Escola Pública (EP); 3 vagas 

para Ampla Concorrência (AC); e 3 vagas para Pretos, Pardos e Indígenas (PPI). 
Tendo como base as propostas retiradas da Semana de Reflexão, a CoC, 

juntamente com @s professor@s do Departamento de Ciências Florestais, estão 
organizando reuniões com o intuito de desenvolver e programar atividades 
interdisciplinares. A ideia é relacionar temas complementares e ampliar a 
capacidade dos estudantes na resolução, por exemplo, de problemas reais que 

demandam uma percepção do contexto. 
Ainda baseado nas propostas da Semana, a CoC vem propondo uma discussão 

sobre os principais eixos de atuação do curso de Engenharia Florestal - ESALQ/USP. 
O objetivo principal é repensar como o nosso curso está hoje e o que queremos 

para o futuro. O CAEF irá fazer parte dessa construção e será responsável por fazer 
o intermédio entre a CoC e os estudantes. 

Nos dias 5 a 11 de agosto acontecerá o 47º Congresso de Estudantes 

de Engenharia Florestal (CBEEF) na Universidade Federal do Mato 

Grosso (UFMT), campus Sinop, com a temática: “Sistemas Florestais 

produtivos e legislação: por uma abordagem que valorize e respeite as 

riquezas naturais”. De maneira crítica o CBEEF procura trazer debates 

coerentes e presentes no cotidiano acadêmico, social e profissional, 

questionando sempre nossa formação profissional dentro da 

universidade. Além dos espaços formativos como debates, vivências, 

oficinas, apresentação de trabalhos e painéis, o CBEEF também 

engloba momentos de construção da ABEEF, visto que o congresso é o 

fórum máximo deliberativo da associação. Ficou interessad@ em 

participar do CBEEF? Entre em contato com o grupo da ABEEF ESALQ 

pela página do facebook (ABEEF ESALQ), e-mail 

(abeef.esalq@gmail.com) ou com um@ integrante. Você também pode 

se informar melhor por meio do site oficial do 47º CBEEF: 
https://47cbeefsinop.wixsite.com/abeef. Vale ressaltar que também é 

possível a submissão de trabalhos até o dia 8 de julho!!!  

REPASSE DO DEPARTAMENTO:

CBEEF

Chamada para congresso 2017

ABEEF na ESALQ

Olá nov@s floresteir@s, ansios@s para passar 

as férias em Itatinga? 

Gostaria de compartilhar com vocês um 

pouco de como foi a minha experiência no 

estágio de férias. Eu fui no mês de julho de 

2015 e, para quem gosta de frio, esse é o mês 

perfeito para ir. Lá é bastante frio nessa época, 

então recomendo levar bastante agasalho e 

lençol! 

O estágio envolve a vivência não somente 

com seus colegas de turma, mas também 

com profissionais, pesquisadores, 

funcionários, intercambistas e com outros 

estagiários. Quando eu fui tive a oportunidade 

de conhecer estudantes do Rio Grande do 

Sul, de Minas Gerais, Tocantins e 

pesquisadores tanto da área de silvicultura 

como da conservação. Ter a oportunidade de 

conhecer as grande áreas do curso é um 

outro motivo muito importante para vocês 

não perderem a oportunidade de fazer o 

estágio. Passar essas três semanas em 

Itatinga pode simplesmente mudar a sua 

maneira de enxergar o curso. 

As atividades do estágio estão baseadas em 

realizar práticas de viveiro, implantação, 

inventário e acompanhamento de coleta e/ou 

análise de dados dos projetos que estão 

sendo realizados na estação. É uma 

oportunidade única de vivência e 

aprendizado! Esses dias poderão ampliar sua 

visão das inúmeras áreas que um@ 

engenheir@ florestal pode atuar e incentivo- 

los no curso. O estágio de férias, através das 

práticas, também introduz um pouco as 

disciplinas que serão mais aprofundadas a 

partir do terceiro ano. 

Resumindo, em Itatinga eu pude criar novos 

laços de amizade, fortalecer muito a amizade 

com meus colegas, me apaixonar ainda mais 

pelo curso e aprender muito. 

É bom lembrar o desempenho de tod@s @s 

funcionári@s da estação e do departamento 

de Ciências Florestais, há uma enorme 

dedicação por parte deles para realização do 

estágio. É importante valorizarmos isso! 

Façam tudo que puderem para passar as 

férias em Itatinga. Seja agora em julho ou em 

janeiro. Mas não deixem de ir! Aproveitem o 

máximo e boas férias! 

Marcia Sousa (Danaiti) 

ESTÁGIO EM ITATINGA


